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要闻

本报讯 市委书记李强昨天围

绕贯彻落实市第十二次党代表大会

精神，赴浦东陆家嘴金融城、自贸试

验区保税区域以及相关跨国公司调

研。李强指出，蓝图已经绘就，必须

时不我待、只争朝夕抓落实抓推

进。要深入贯彻落实习近平总书记

考察上海重要讲话精神，对照市第

十二次党代表大会明确的目标任

务，坚定不移吃改革饭、走开放路、

打创新牌，坚定不移当先锋、打头

阵、闯新路，打好浦东高水平改革开

放这张“王牌”，全力打造社会主义

现代化建设引领区，为加快建设具

有世界影响力的社会主义现代化国

际大都市更好彰显浦东作为。

陆家嘴金融城克服此轮疫情影

响，始终保持了金融核心功能正常

运转和金融市场稳定运行，助力各

类金融机构和企业专注业务、安心

发展。李强实地听取陆家嘴金融城

发展规划及提升金融中心、贸易中

心国际化水平相关进展情况汇报，

就浦东新区贯彻落实党代会精神、

推动经济高质量发展作了具体了

解。李强指出，对于已经明确的目

标任务，就是要毫不迟疑、快马加

鞭，结合区域发展实际，尽快拿出细

化落实的具体举措，一项一项抓落

地抓深化。要发挥“王牌”作用，彰

显特殊担当，奋力打开新的战略空

间，充分释放新的强劲动力，全面增

强“五个中心”核心功能，在推动全

球要素资源高效流动、高效配置、高

效增值上有新的作为，为实现更多

“上海指数”“上海价格”成为世界市

场的晴雨表作出新贡献。位于上海

中心的摩根大通证券（中国）有限公

司是全国首家外资全资控股证券公

司。李强听取企业在沪投资布局以

及下一步发展计划，欢迎企业继续

扎根上海、投资上海，把更多新业

务、新模式、新服务放到上海，更好

吸引集聚一批高精尖人才，助力上

海国际金融中心建设不断走深走

实。企业负责人表示，在上海各级

政府支持下，公司在陆家嘴金融城

顺利设立发展，疫情期间保持了良

好发展势头，对在沪发展充满信心，

更看到了上海的光明前景，将持续

深耕上海，加快拓展业务，作出更大

贡献。

随后，市领导来到中国（上海）

自由贸易试验区保税区展示馆，听

取保税区域30多年来建设发展及

加强更高水平的开放制度供给等工

作汇报。李强说，大会报告明确，要

以落实国家战略任务为牵引，推动

改革开放向纵深发展。要着眼增强

“四大功能”、发展“五型经济”，把长

板拉长、把优势做优，不断增创发展

新优势。要对标国际最高标准、最

好水平，实行更大程度的压力测试，

加强更高水平的开放制度供给，形

成更多首创性改革、引领性开放、集

成性制度创新，打造强劲活跃增长

极。位于保税区的利勃海尔（中国）

有限公司作为集团中国区总部，为

中国市场提供多元化的产品、服务

和技术支持。李强察看公司航空空

调系统维修中心，了解企业在沪经

营发展情况，就进一步优化营商环

境、彰显开放优势等倾听企业的建

议想法。公司负责人表示，公司在

华业务不断丰富，业绩持续增长，上

海是企业在华发展最重要的基地，

将持续加大布局、拓展总部功能，更

好参与上海城市发展。李强说，上

海将进一步强化高端产业引领功

能，坚定不移把制造业作为实体经

济根基，推动制造业与服务业融合

发展、产业数字化与数字产业化协

同发展、工业互联网与消费互联网

贯通发展。我们将为企业深耕上海

创造更好环境，进一步稳固和畅通

产业链供应链，支持企业加快创新

发展，更好参与打造具有影响力和

竞争力的先进产业集群。

市领导诸葛宇杰、吴清参加调

研。

围绕贯彻落实市党代会精神，李强赴浦东陆家嘴金融城、
自贸试验区保税区域及相关跨国公司调研

发挥“王牌”作用 奋力打开新战略空间
■ 打好浦东高水平改革开放这张“王

牌”，全力打造社会主义现代化建设引领
区，为加快建设具有世界影响力的社会主
义现代化国际大都市更好彰显浦东作为

■ 对于已经明确的目标任务，就是要
毫不迟疑、快马加鞭，结合区域发展实际，
尽快拿出细化落实的具体举措，一项一项

抓落地抓深化。要发挥“王牌”作用，彰显
特殊担当，奋力打开新的战略空间，充分释
放新的强劲动力，全面增强“五个中心”核
心功能，在推动全球要素资源高效流动、高
效配置、高效增值上有新的作为，为实现更
多“上海指数”“上海价格”成为世界市场的
晴雨表作出新贡献

在上海有序放开
餐饮堂食的第一天，
全球最高酒店J酒店
天之锦、锦筵等餐厅早已订满，
不少人想在云端感受申城堂食
恢复的“烟火气”。而那些没有
订到首日位子的人，则早早预订
了随后的就餐时间。其中，有一
位日本客人在J酒店开放堂食
当天一下子订下了40个座位。
他之所以对J酒店如此情有独
钟，是因为在疫情期间，他曾经
暂住在这里，感受到了这里服务
的专业和温度。他希望通过恢
复如常的堂食，对于全球最高酒
店有更进一步的了解。
从昨天开始，上海市辖区内

无中风险地区且近一周内无社
会面疫情的街镇，有序放开餐
饮堂食。与顾客时隔三个月再
度“面对面”，让不少餐饮企业
既兴奋，又充满期待，像上海环
球港餐饮商户共计100余家，
昨天场内全部餐饮商户恢复堂
食，恢复比例达到100%，大多
数的店铺在前几天就已经做好
了消毒工作。
餐饮“烟火气”的重新点燃，

让不少市民迫不及待地与家人
和朋友一起享受久违的聚餐时
光。从昨天沪上一些老字号餐
饮企业，如杏花楼、新雅粤菜馆
等反馈的情况来看，老吃客一大
早就来捧场。从美团提供的数
据来看，堂食恢复首日，上海到
店餐饮线上交易额周环比增长
已达293%（注：此前的到店餐饮
消费，多为到店提取餐食带
走）。其中，日料周环比超
252%，成为市民堂食就餐首选，
此外火锅、粤菜、自助餐也备受
青睐。
随着7月1日起，上海将在全市范

围内逐步开放博物馆和美术馆，以及
室内外所有A级旅游景区；7月8日
起，逐步开放电影院和演出场所，不少
餐饮企业对于未来充满了信心，更是
在防疫措施上动足了脑筋，除了根据

餐厅面积扩大餐桌间
距，控制就餐人数，实
行隔位、错位入座，就

餐时间掌握在1.5个小时左右等
之外，一些餐饮企业还采用非接
触式点餐、结账等服务方式，并
且在餐桌上设置了服务记录牌，
让顾客及时了解消毒等情况。
在过去的几年时间，上海的

精致餐饮蓬勃发展，即使像南翔
馒头店（城隍庙）等老字号也上
了米其林榜单。这次为了迎接
线下堂食的回归，南翔馒头店
（城隍庙）特别研发了一款新品
以及数道夏令菜品，并计划于7

月上旬上市。至于登陆黑珍珠
餐厅指南榜单的上海餐饮企业，
他们期待的不仅是老客人的回
归，更是通过社交媒体的传播，
吸引到新客人。这两天，在抖
音、小红书等社区平台上，经常
可以看到有网民在晒上海滩餐
厅的醉虾、鮨昇的刺身、虹桥壹
号的百花酿海参等视频，不少人
在这些视频下留言，表示这两天
就要去“拔草”，像一些日料餐厅
6月29日至7月中旬的座位都
已有客人预约。
回归如常的上海，感受美好

的生活，是城市中每个人当下共
同的期盼。餐饮场所是现代城
市的重要公共空间，也是除居
住空间、工作空间之外的第三
空间。相较第一空间和第二空
间，第三空间具有很强的流动
性、交互性，有利于增强城市活
力，激发城市创新，彰显城市文
化，促进城市经济发展，有助于
让“在者舒心、来者倾心、未来
者动心”。
对于餐饮企业来说，疫情下

有“危”，也有“机”，特别是在堂
食有序放开之后，除了“倚老”，更要
“卖新”。虽然未来餐饮业还可能会面
临不确定性，但是随着越来越多餐饮
企业做好防疫工作，有序恢复堂食，人
们的生活也将在和餐饮“烟火气”的一
次次“重聚”中回归如常的美好。

本报讯 市委副书记、市长

龚正昨天主持召开市政府常务

会议，强调要贯彻落实市第十二

次党代会精神，按照市委部署，

推动长三角生态绿色一体化发

展示范区高质量发展，持续增强

五个新城特色功能。

会议指出，两年多来，长三

角生态绿色一体化发展示范区

先后推出70多项含金量高、示

范性强的制度创新成果，持续

推进100多项重大项目建设，打

造了全国区域协调发展的“样

板间”。今年示范区建设进入

深化攻坚阶段，要聚焦重点，尽

快推动新一轮政策落地生效，

积极探索谋划深层次改革创

新。要主动跨前，体现上海担

当作为，进一步加强与苏浙两

省的沟通协调，围绕科技创新、

金融服务、高端产业、绿色低碳

发展等领域，深化开放协同，主

动贡献长板，推动更多制度红

利、资源要素、公共服务向示范

区汇集。要积极发挥示范区理

事会和开发者联盟作用，支持

更多上海企业、智库参与示范

区建设。

会议指出，今年是五个新城

建设全面发力和内涵提升之年，

功能形成和集聚是核心关键。

要全力推动市民喜闻乐见、各具

产业特色的功能在新城集聚。

要引入增量、优化存量，着力推

动更多企业总部、要素平台、活

动品牌落地，带动人口、资金、技

术等要素集聚，支持优势产业发

展壮大、提升能级。各相关区要

在市级层面支持下，主动担当作

为，加快落地一批有显示度的标

杆项目，更加注重培育“专、精、

特、新”功能，努力各展所长、合

作共赢。要瞄准建设独立综合

性节点城市目标，加强过程管

理，制订详细的任务书、时间表、

路线图，分年度目标、分领域指

标，稳步扎实推进，并持续做好

政策评估和动态优化，不断丰富

新城建设内涵，更好服务新发展

格局。

会议还研究了其他事项。

推动示范区新一轮政策落地生效
龚正主持市政府常务会议，还研究增强五个新城特色功能
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本报讯 市委副书记、市长

龚正昨天开展“防疫情、稳经济、

保安全”大走访、大排查，在嘉

定区调研上汽集团时指出，上

汽集团作为国内汽车产业龙

头，要深入贯彻落实市第十二

次党代会精神，按照市委部署

要求，锚定年度目标不动摇，全

力以赴保供应、稳增长、调结

构、拓市场，把油门踩到底、跑

出加速度，尽最大努力把疫情

造成的损失抢回来、耽误的进

度赶回来，为全市经济恢复重

振作出更大贡献。

下午，龚正一行来到位于嘉

定区的上汽大众新能源汽车工

厂，走进总装车间，察看智能化、

数字化生产流水线，详细了解产

品生产和销售情况。随后，市领

导来到上汽集团创新研究开发

总院智能安全试验室，观摩汽车

碰撞试验，察看上汽自主品牌智

能电动新款车型，了解研发情况

和创新特点。负责人说，研发总

院在全球拥有近7000人的研发

队伍，承担了近百个整车产品开

发工作，正在打造前瞻技术的策

源地。龚正鼓励上汽集团勇担

科技自立自强使命，攻克关键核

心技术，不断推出更富科技含

量、更具引领力、更高性价比的

新产品。

龚正指出，疫情发生以来，

上汽集团协调保障防疫物资、助

力物流运输、全力抓生产，展现

了国企担当，发挥了重要作用。

面对新形势和新任务，要知重负

重、坚韧不拔，在加快经济恢复

重振中更好发挥表率作用。要

进一步提高产能利用率，积极克

服不利因素影响，稳定产业链供

应链。要在市场拓展上下功夫，

以更大力度抢占新能源车增量

市场，着力提份额、打品牌、树形

象，持续开拓国际市场。要在创

新突破上下功夫，发挥研发总院

的优势，创新体制机制，大力吸

引海内外优秀人才。要抓紧抓

牢疫情防控各项举措，压紧压实

企业安全生产主体责任。政府

部门要针对汽车产业发展过程

中出现的新问题、新情况，精准

施策、形成合力，支持汽车产业

打好疫后翻身仗，增强长远发展

动能。

市委常委、副市长张为参加

调研。

支持汽车产业打好疫后翻身仗
龚正在嘉定区调研上汽集团，要求以更大力度

抢占新能源车增量市场


